
Le Génitif : Кого́? Чего́? 
EMPLOIS
1 – Complément du nom
Exemples Règle : sont déclinés au Génitif...

Э́то план Москвы́. 
Э́то чемода́н Людми́лы? 
Нет, это чемода́н Ива́на. 

Le ou les mots qui complètent un nom (et pas un verbe, comme tous les 
autres compléments)
Emploi le plus typique du génitif :  Le Génitif est souvent employé 
pour exprimer à qui appartient un objet (mais pas seulement).

2 – Génitif de négation
Exemples Règle : sont déclinés au Génitif...

«Нет журна́ла, нет газе́ты, 
Нет И́горя  и нет Зо́и.
Нет  кого́? и нет чего́? 
Нет её и нет его́.»

les mots après l'expression « нет » (contraction de « *не есть » = il
n'y a pas (de qqch), (qqun) n'est pas là)

NB : *не есть = forme qui n'existe pas

3 – Complément indirect = après préposition
Exemples Règle : sont déclinés au Génitif...

Арба́т недалеко́ от Кремля́. 
Ива́н из Сара́нска.

Les mots utilisés après toutes les prépositions de lieu 
indiquant la provenance ou  le point de départ (répondant à 
la question отку́да ? d'où vient?) , comme ОТ   ou   ИЗ + Génitif

Ива́н и Людми́ла у Зо́и Петро́вны.
 
У Людми́лы есть алле́ргия.
У меня́ есть соба́ка.
У него́ нет кота́. 

Les mots utilisés après la préposition У + Génitif, dans tous 
les sens de celle-ci : 
- (être) à côté, tout près de
- (être) chez quelqu'un
- expression de « avoir » : « auprès de ... est... » : 
FORMULES à retenir :      У + GENI + есть + NOMI

У + GENI + нет +  GENI

FORMES des noms - Désinences du GÉNITIF  TD/TM au singulier  = 
1ere D

noms en -а
2èmeD
Masc

2ème D
Neutres

3èmeD
F. en -ь

désinence du type dur = TD -ы -а n'existe�pas

désinence du type mouillé = TM -и -я -и

Exemples de formes Règles 

Людми́ла => Людми́лы.
Зо́я =>  Зо́и  
Ива́н => Ива́на 
И́горь => И́горя 
тетра́дь => тетра́ди 

1ère déclinaison :    -Ы  (-И)

2ème déclinaison : -А  (-Я) 

3ème déclinaison : -И
NB : Les règles d'orthographe s'appliquent !

FORMES des pronoms personnels au GÉNITIF (= comme à l'ACCUSATIF).  
si complément direct : меня́ 

тебя́
его́ её нас 

вас
их

si préposition+ GÉNI. : меня́ 
тебя́

него́ неё нас 
вас

них

PP réflechi : soi-même себя́

P.MASSICOT 2018-V1


